



# 学校だより 12月

四箇郷北小ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/sikagokita/index.html>

## 学校開放月間での取組

学校長 貴志 年秀

今年度の学校開放月間（11月中）が終了しました。期間中、日曜参観を中心とした様々な取り組みを行い、たくさんの保護者の皆様にも学校にお越し頂きました。

【11月11日（日）日曜参観&教育講演会】



1年生の参観風景

2,5年生の参観風景

日曜参観を開催すると、お父さんやおじいちゃんを始めとする男性の姿が目立ちます。この日も普段の参観の5割増しの来校者でした。

また、同日開催した育生会文化部主催の教育講演会にもたくさんの方々に参観いただきました。

今年度は、県国際交流協会の亀井勝博先生に、「世界とつながる、人とつながる」と題して、国際理解活動のお話をいただきました。

世界の子どもたちの様子を紹介いただいたり、たくさんの外国の方とのつながりのなかで見えて来た世界観・人間観について語っていたり…大変有意義な時間を過ごしました。

【11月15日（木）シルバー交流会】

四箇郷地区にお住まいのおじいちゃん・おばあちゃんとの交流を目的としたシルバー交流会も学校開放月間恒例の行事です。

学校で実った柿やサツマイモを調理し一緒に食べたり、2年生が“おもちゃランド”を開いてください。

ておじいちゃんやおばあちゃんと一緒に遊んだりと楽しい時間を過ごしました。



交流会の1コマ

### 開放月間に参加いただいた

#### 皆様からの一言

- 普段の子どもの様子を見られて良かったです。トイレのスリッパがきれいにそろえられていたので気持ちよかったです。（1年保護者）
- 染め物体験を見ました。みな楽しそうで、良い体験をさせてもらって嬉しいです。  
（染め物体験を見学に来られた3年保護者）
- 1,2年生は元気がいいねえ。一緒に遊ぶと“若さ”をもらえてうれしいよ。（シルバー交流会）

### しか北のホームページが 全国ベスト200に！

本校のホームページが第10回全日本ホームページ大賞（J-KIDS大賞）の和歌山県優秀校並びに全国の小学校ホームページベストセレクション200に選ばされました。

このコンテストは、ホームページを保有する全国の小学校20,741校（特別支援学校&海外日本人学校を含む）を対象としたものです。

今回の選考では、和歌山県からも本校を含めた3小学校が選出されています。

今後も子どもたちの学校での生活の様子を中心に、できるだけたくさん情報発信していくたいと思っています。



皆様も、ぜひ一度ご覧ください。

### 12、1月行事

日	曜	予定
12/2	日	和歌山市PTA合唱祭（市民会館）
3	月	あいさつ一声運動 登校指導
4	火	P見守り隊（文化部）
5	水	委員会 モアレ検査（欠席者）
6	木	移動図書
7	金	カウンセラー来校
8	土	家庭科作品展（市民会館）
9	日	家庭科作品展（市民会館）
12	水	○北クラブ
13	木	キャベツくん読み聞かせの会
15	土	おもしろ科学まつり（和歌山大学）
16	日	おもしろ科学まつり（和歌山大学）
20	木	給食終了 移動図書
21	金	終業式 大掃除
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	冬期休業
31	月	大みそか
1/1	火	元旦
8	火	始業式 登校指導
9	水	給食開始 委員会

1月は主な行事です

○12月29日から1月3日まで学校では遊べません。

門が開いている時は、体育施設開放の登録の団体が使用しています。門が開いていても、児童のみなさんは上記の期間は、安全上の理由で、学校内では遊べません。気を付けてください。

○年末年始はふれあいのチャンス！

年末年始は、家族で家の掃除をしたり、新しい年を迎えるための用意をしたりします。これは、子どもとのふれあいを深めるよい機会になります。また、この時にお子様の良いところを見つけ、たくさんほめてあげてください。

○学校のイチョウは男の子、女の子？

校舎の南の中庭のイチョウの木が黄色く色づき、落葉が始まっています。でも、市内のイチョウ並木と違って、銀杏が落ちてきません。どうしてなのでしょう？イチョウは雌雄同体といい、男の子の木と女の子の木があります。男の子の木には実は生りません。女の子の木に実は付きます。つまり四箇郷北小学校の木は男の子ばかりなので実がならないのです。しかし、市内の街路樹のイチョウの下には銀杏がたくさん落ちています。これからが食べごろです。この落ちたばかりの銀杏のにおいを嗅いだ事はありますか。とてもくさいですね。この銀杏の臭いのもとを調べると、6年で勉強するお酢の仲間の酪酸（短鎖脂肪酸の一種）だそうで、これは、汗をかいだヒトの足や脇の臭いと同じ成分だそうです。一度勇気のある人はにおい比べをしてみてください。でも中の実はとってもおいしいですよ。不思議ですね。



○交通事故に注意しましょう

12月に入ると、夕暮れ時が冬至（今年は21日）に向けて早くなり、子どもたちが遊びから帰る時刻にはもう暗くなっていることもあります。また、年末年始にかけて、何かと気温わしく交通量も増え、お年よりや子どもたちにとって交通事故に巻き込まれやすい危険な時期です。特に国道24号線沿いや水道路では夕方、交通量が増え、自転車通行や横並びでの歩行は大変危険です。点滅信号の箇所では必ず押しボタンを押し、青信号を確認してから渡りましょう。